
COMPTE RENDU
Commission thématique

Du 25 Septembre 2008

NOUVELLE

GOUVERNANCE

Etaient présents :

             M. CHARDON Mr ROUBAUD
M. MARIN Mme PLANTIER
M. MORBELLI Mme ALLARD
Mme FORACCHIA Mme LAMOUROUX (CIQ environnement)
Mme DESPREZ (CIQ environnement) M.BOI (CIQ environnement)
M.REVY (AVEC) M.DAIX (AVEC)

Absents Excusés :     
             M. QUARANTA Mme FABIANI

Mme COURSOL



Début de la séance à 18 H 35 :

Mr Chardon ouvre la séance et en expose son déroulement :
21 Présentation du travail fait au préalable par les trois sous groupes,
22 Présentation du travail du CIQ par Mr Boi,

Mme Lamouroux justifie la présence de Mr Boi qui possède une expérience à l’équipement, sa présentation 
est complémentaire à celle de Mr Revy.

23 Présentation de Mr Boi     :  

Mr Boi présente la méthode de conduite des projets aboutissant à « Qui fait quoi ». 

Le CIQ pense à une approche à deux niveaux :
24 L’approche générale
25 L’approche basique limitée à un cadre défini : le projet.

Ce sera ce deuxième point  qui sera traité, il aborde la notion de nouvelle gouvernance comme un projet.
La finalité de l’approche est de considérer la conduite des projets de la commune de Venelles.

Il présente les acteurs et leurs rôles comme maîtres d’ouvrage et maîtres d’œuvre.

La méthode est abordée avec une adéquation au besoin (sous forme de cahier des charges, mise en service et 
exploitation) et une adéquation technique et fonctionnelle (études, réalisations, site test expérimentation).

Cela contribue à la nouvelle gouvernance en affichant le « qui fait quoi » au niveau de la maîtrise d’ouvrage.

Mr Morbelli  apporte un éclaircissement sur le  rôle des associations et  souligne qu’elles ne représentent 
qu’une petite partie de la population. Mr Boi complète en disant que le rôle des associations est notamment 
de donner des idées sur les besoins, réalisations.

Mr Boi termine sa présentation sur dix propositions du CIQ pour la nouvelle gouvernance sur les projets 
communaux.

26 Présentation du travail des sous groupes  

27 Le sous groupe 1 avec Mme Lamouroux en animatrice, informe les participants à la réunion 
qu’ils n’ont pas eu le temps de se réunir, et n’ont donc pas de présentation à faire.

28 Le sous groupe 2  s’étant réuni, expose son travail :
Mr  Chardon,  animateur  du  sous  groupe  2,  rappelle  aux  participants  le  sujet  de  réflexion  basée  sur 
l’organisation, le rappel de textes réglementaires, le mode d’emploi et les acteurs.

Mr Marin prend la parole et commence par présenter quels peuvent être les acteurs possibles.

Mr Morbelli rappelle qu’il faut être au plus près des gens concernés et de la cible. Et de ne pas oublier de 
mettre en adéquation les « sachants » et les associations.

Mr  Daix  reprend la  présentation  en  rappelant  les  grandes  lignes  des  textes  législatifs  qui  encadrent  la 
démocratie participative comme une évolution lente et prudente depuis les lois de décentralisation. 

Mr Marin propose une organisation avec comme acteurs : 
le conseil municipal, la commission développement durable, le groupe de travail qui peuvent être organisé 
par projet.



Mr Chardon expose l’organisation sous forme d’un schéma :

Pour terminer, deux modes d’emploi sont présentés : fonctionnement par projet et pilotage de la nouvelle 
gouvernance.

Mr Morbelli reprend le premier point, Mr Chardon propose d’y rajouter :
29 Une réflexion sur les projets en amont, un schéma directeur ?
30 A  l’initiative  des  participants :  recevoir  les  idées  des  associations  lors  des  prochaines 

commissions.

31  Le sous groupe 3 : représenté par Mr Révy de l’association AVEC expose l’objectif du groupe de 
travail avec :
32 Le pourquoi de la mise en place d’une nouvelle gouvernance,
33 Les facteurs de réussite,
34 Les acteurs concernés.

Il décrit des propositions faites pour les différents acteurs et dans un dernier point, le suivi et la régulation de 
la démarche.

Pour clôturer cette séance Mr Chardon propose de se réunir en petits groupes (environ 3-4 personnes) pour 
une mise en commun de ces présentations afin de les structurer et les fusionner.

Un tour de table est organisé pour connaitre les impressions de chacun sur la réunion tenue ce 25 septembre.

La date de la prochaine réunion est définie au jeudi 11 décembre à 18h30

Les documents présentés ce soir, vous seront transmis par email dès leur réception.

N.B. En cas  de retard ou d'absence,  afin d'être excusé,  nous vous serions très obligés de  bien vouloir  
prévenir Mme Foracchia au 04 42 54 93 15. Nous vous en remercions.

Fin de la réunion à 20 H 40.


